



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

En la actualidad el huemul encuentra su habitat natural en el límite entre Argentina y Chile a la altura de los paralelos 38 y 39 (Chubut). Este espacio geográfico presenta nuevas características que acechan al peligro de la especie.

En los últimos 40 años, la caza ilegal, el sobrepastoreo, la pérdida del habitat por diferentes actividades humanas y la transmisión de enfermedades por el ganado doméstico, hizo que se redujeran drásticamente los sitios en donde habitaba este ejemplar, bajando su número a tan solo dos mil ejemplares entre Argentina y Chile.

La productora Angelito Cruz Diablo conjuntamente con la Universidad Nacional de Río Negro, la Administración de Parques Nacionales, AUMEN (Chile), Comité Nacional pro Defensa de la Fauna y Flora -CODEFF (Chile), Wildlife Conservation Society-WCS (Internacional) entre otras, trabajaron en forma conjunta y llegaron a la conclusión que con el uso de recursos audiovisuales se puede lograr concientizar a la población sobre la situación de esta especie en extinción y así nace el proyecto de realizar este documental de vida silvestre, denominado "HUEMUL, LA SOMBRA DE UNA ESPECIE" que aborda el ciclo reproductivo del huemul observando y describiendo la conducta del macho y la hembra durante la gestación en el periodo invernal, quedando así evidenciado las necesidades básicas que estos animales requieren para garantizar su subsistencia.

Durante la proyección, se puede observar los esfuerzos de conservación que llevan adelante personas de ONGs, entidades públicas o privadas y también conocer la biodiversidad, los ecosistemas que componen el corredor andino Norpatagónico en Argentina y el corredor biológico de los nevados de Chillan en Chile.

Este trabajo se realizó con fines tecnológicos, con la idea de generar propuestas para la conservación, reproducción y repoblación del Huemul, de esta manera se logró desarrollar material de estudio y de exposición para la concientización de los riesgos de extinción del mismo.

Es importante destacar que este trabajo es el primero en el mundo que registra el ciclo reproductivo del huemul y está considerado de alto valor científico y educativo por la Administración de Parques Nacionales, por la



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

Honorable Cámara de Diputados de la Nación y la Secretaría de Medio Ambiente del Neuquén.

A los efectos de ampliar información a este proyecto se adjunta documentación sobre el trabajo audiovisual.

Por ello:

**Autor:** Jorge Armando Ocampos.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** Declara de interés educativo, cultural, social y ambiental el documental denominado "EL HUEMUL, LA SOMBRA DE UNA ESPECIE" realizado por la Productora Angelito Cruz Diablo con el aporte de un grupo interdisciplinario de entidades vinculadas a la conservación de la flora y la fauna autóctona de Argentina y Chile.

**Artículo 2°.-** De forma.